

Conseil communal du 25 mars 2019

**Concerne : Retour sur les 10 mesures du Collège pour devenir ville zéro plastique
Chronique d'une opération de com' du Collège PS-MR-NV avec zéro débat et zéro budget**

Chers membres du conseil communal,

La campagne électorale est bien là et les propositions « vertes » des partis fleurissent...

À cette occasion, l'initiative du MR de Verviers en faveur de la réduction des plastiques dans l'administration communale n'est pas passée inaperçue: un article dans la presse annonçait une volonté de faire de la ville de Verviers une ville « zéro déchets » en annonçant une motion qui aurait dû être déposée en février 2019. Intéressant... Nous contactons le MR pour prendre connaissance de cette motion avant le conseil de février 2019. On nous demande d'attendre. Nous attendons alors le conseil communal de mars 2019. Et puis, lors de la section de la semaine passée, nous apprenons de l'Echevin Degey qu'au final, il n'y aura pas de motion puisque le Collège a décidé le 13 mars d'annoncer de manière unilatérale 10 mesures pour devenir une ville « zéro déchet ». Bizarre comme façon de faire...

Une opération de com' avec ... zéro débat (au conseil communal) et zéro budget ?

Le fait de ne plus déposer de motion n'est pas sans conséquence. Nous aurions pu faire de cette occasion un grand moment de débats au sein de ce conseil et de mobilisation collective en faveur de la protection de l'environnement. Nous avons à la place **une opération de com'** de la majorité PS-MR-NV **avec zéro débat au conseil communal**.

Nous avons analysé ces 10 propositions et dans l'orientation qu'elles prennent, nous les soutenons... mais autant vous le dire: ces propositions manquent d'ambition et de volonté de résultat.

Quelques exemples: vous souhaitez remplacer les gobelets en plastiques par des gobelets en carton? Il est pourtant possible de mettre en place des gobelets réutilisables avec le logo de la ville, disponibles dans les administrations et pour différentes actions publiques (manifestations et événements) ou pour des associations (ce que vous dites vouloir faire dans votre 4^{ème} mesure). Pauline Dumoulin était déjà intervenue en ce sens pour Fiesta City... Nous essayons de voir comment ces mesures vont être financées et si dans le budget 2019, il y a des inscriptions budgétaires. Rien. Cela laisse à penser à **une opération de com' avec zéro budget. Ce qui renforce notre conviction d'une opération de marketing politique qui est bien loin des attentes réelles de notre population et des jeunes qui se mobilisent en masse en faveur du climat.**

Vos 10 mesures relèvent tantôt d'une obligation de résultat (passage aux bouteilles en verre, gourdes...) tantôt d'une réflexion en termes de moyens (« envisager de passer à un système généralisé de fontaines à eau », « évaluer la pertinence de s'inscrire dans l'initiative de la Province », « Étudier et chiffrer l'opportunité d'acheter »...). Enfin, même en appliquant ces 10 mesures, Verviers ne sera pas « zéro déchet », il faut pouvoir le dire et le reconnaître ! Le zéro déchet n'est pas un slogan.

Je souhaite enfin terminer mon intervention en vous posant trois questions :

- **Allez-vous intégrer ces 10 mesures dans le Plan Stratégique Transversal ?**
- **Pourquoi n'avoir pas associé les membres de ce conseil pour réfléchir ensemble à la réduction des plastiques, de manière efficace et durable ?**

- **Seriez-vous disposés à un groupe de travail entre les partis sur la réduction des déchets (gaspillage) ou encore des papiers au sein de l'administration communale?**

Si vous souhaitez véritablement vous engager dans une démarche environnementale, nous vous invitons à changer votre manière de faire et à favoriser la coopération à la communication.

Hajib EL HAJJAJI
Chef de groupe Ecolo
Conseiller communal à la Ville de Verviers